

































pembayarannya berasal dari barang selain kurma. Apabila alat pembayarannya juga kurma, maka jual beli itu menjadi haram karena mengandung riba *fadh*. Hal itu karena jual beli sesuatu barang yang sejenisnya sedangkan salah satu diantara keduanya tidak diketahui kadarnya adalah haram. Tidak diragukan lagi bahwa tidak mengetahui salah satu alat tukar atau keduanya menjadi peluang diperkirakan terjadinya kelebihan atau kekurangan. Segala sesuatu yang memungkinkan terjadinya sesuatu yang haram maka wajib unyuk di jauhi. Sudah menjadi hal yang diketahui bahwa kurma termasuk dalam kategori komoditas ribawi.

Sisi pengambilan hukum dari hadist ini, adalah bahwa jual beli tebasan merupakan salah satu sistem jual beli yang dilakukan di zaman Rasulullah Saw dan beliau tidak melarangnya. Ini merupakan *taqriri* (persetujuan) beliau atas bolehnya jual beli tebasan. Seandainya terlarang, pasti Rasulullah Saw akan melarangnya dan tidak menyatakan hal di atas. Dalam hal ini fuqaha juga menyatakan diperbolehkannya jual beli tebasan.

Adapun alasan-alasan yang menyatakan bolehnya jual beli tebasan antara lain:

- 1) Jual beli tersebut tidak termasuk dalam jual beli *gharar*, karena orang yang sudah berpengalaman akan mampu untuk mengetahui isi dan kadar tanaman tersebut meskipun belum dicabut.

















dalam perinciannya. *Shubrah* (jumlah) adalah makanan yang dikumpulkan. Dinamakan demikian karena adanya per sebagiannya dibanding yang lain. Adapun penjelasan secara rinci masing-masing mazhab adalah sebagai berikut:

a. Mazhab Hanafi

Para fuqaha mazhab Hanafi berpendapat bahwa apabila seseorang menjual kepada yang lain satu *qafiz* (satuan ukuran berat) dari sejumlah makanan tertentu dengan beberapa dirham, atau menjual sejumlah potongan pakaian tertentu tapi tidak diketahui jumlahnya, atau menjual sejumlah barang dengan bayaran tertentu tanpa diketahui jumlah *qafiz*-nya, maka transaksi-transaksi diatas adalah sah. Hal itu karena sifat *jahalah* (ketidakjelasan barang) dalam transaksi ini adalah sedikit, sehingga tidak akan menyebabkan terjadinya perselisihan. Namun, Abu Hanifah berpendapat bahwa jika seseorang menjual sejumlah makanan (yaitu dalam kebiasaan masyarakat dahulu gandum dan tepungnya yang murni), di mana setiap *qafiz* dihargai dengan satu dirham, maka transaksi tersebut dianggap sah pada penjualan satu *qafiz* (satuan ukuran berat) saja.

Keabsahan transaksi pada barang yang masih tersisa tergantung pada hilangnya sifat *jahalah* itu di majelis akad, dapat dilakukan dengan dua cara, yaitu: dengan menyebutkan jumlah seluruh *qafiz* makanan yang dijual itu atau dengan menakarnya di majelis tersebut. Waktu-waktu yang berlalu di suatu majelis dianggap sebagai satu









